



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 03 de enero 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Nos formamos con valores: honor, disciplina, lealtad y patriotismo. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Narcotraficantes ven a Galápagos como la 'gasolinera del Pacífico'. Primicias

En las Islas Galápagos y sus alrededores confluyen actividades de narcotráfico y tráfico de combustible. Lo reconoce en entrevista con PRIMICIAS, el director Antinarcóticos, general Pablo Ramírez. Las islas Galápagos son vulnerables a las actividades criminales por su gran extensión y las limitaciones que tienen la Policía y la Armada, dice el director Antinarcóticos, general Pablo Ramírez. Varias agencias internacionales de inteligencia estiman que una parte del combustible que alimenta embarcaciones que transportan cocaína desde la Costa ecuatoriana sale de las islas, a las que los mafiosos llaman la 'gasolinera del Pacífico'. [Ver más](#)



### Guerra entre bandas provocó la muerte de 192 menores de edad. Primicias

Es una cifra sin precedentes en Ecuador; 192 menores de edad son víctimas colaterales de la violencia en las calles. En 2021 fueron asesinados 92 niños y adolescentes y en 2020, 57. Mila tenía dos meses, estaba en los brazos de su padre en el portal de su casa en Pascuales, en el norte de Guayaquil, cuando las balas perforaron su estómago y afectaron sus pulmones. Ella es una de los más de 100 menores de edad atacados por la delincuencia en Ecuador. [Ver más](#)



### Presidente Lasso dice que la Cancillería trabaja en el pronto retorno de Cáceres. Expreso

El presidente Guillermo Lasso prefirió no dar una fecha, se limitó a declarar que los equipos diplomáticos y las fiscalías de Ecuador y Colombia países trabajan en el proceso administrativo que permitirá que Germán Cáceres se presente ante la justicia ecuatoriana, en donde es acusado del femicidio de su esposa, María Belén Bernal. Este lunes 2 de enero de 2023, tras su viaje a Brasil, en donde asistió a la posesión del presidente Luiz Inácio Lula da Silva, a su llegada a Ecuador, el Mandatario señaló que los equipos de los dos países trabajan para garantizar la protección e integridad de Cáceres y su traslado lo más pronto posible. [Ver más](#)



### Cae banda que ingresaba heroína, marihuana y cocaína al país. Expreso

Autoridades de seguridad de Colombia informaron este lunes 2 de enero sobre el éxito de una operación conjunta realizada entre la Policía Nacional y la Fiscalía General de la Nación de ese país en contra del narcotráfico. En allanamientos simultáneos en cinco departamentos, fueron capturados 15 presuntos integrantes de una estructura criminal que ingresa sustancias psicoactivas a Ecuador a través de carreteras fronterizas. Según la investigación, durante el 2022 fueron ejecutadas 16 incautaciones en contra de esta organización criminal, lo que permitió identificar su modus operandi y desplegar el operativo para su desarticulación. [Ver más](#)



### Plan de Seguridad ofrece botón de pánico, motorizados y ayuda legal. La Hora

El programa de seguridad, coordinado con las autoridades, inició en 2008. También ofrece apoyo legal. En 2008, la Cámara de Comercio de Quito (CCQ), creó el programa de seguridad 'Socio Protegido' por la necesidad latente de los socios que eran víctimas de diversos delitos y contravenciones que causaban considerables pérdidas a sus empresas y locales afiliados. En coordinación con las compañías de seguridad y las autoridades locales, el proyecto pretende ser reforzado en 2023. [Ver más](#)



### Guatemala incauta USD 6,6 millones en droga llegada de Ecuador. El Comercio

Las fuerzas de seguridad de Guatemala incautaron 505 kilogramos de cocaína que llegaron vía marítima desde Ecuador a un puerto. La droga fue descubierta en un contenedor en el puerto Quetzal del departamento (provincia) de Escuintla, ubicado unos 100 kilómetros al sur de la capital del país centroamericano, según informó este 2 de enero de 2023 el Ministerio de Gobernación. Las fuerzas de seguridad detectaron el cargamento de 505 kilogramos valorado en más de USD 6,63 millones y se convirtió en el primer decomiso del año, de acuerdo con la misma fuente. El cargamento fue trasladado a la Ciudad de Guatemala mientras se desarrolla una investigación. [Ver más](#)



### Iban a quemar el año viejo cuando fueron atacados a balazos: niña de 5 años y un adulto quedaron heridos en La Floresta. El Universo

Una niña de 5 años y un hombre resultaron heridos en un intento de sicariato que alarmó al sector de La Floresta cuando se realizaba la quema del año viejo, a la medianoche del 31 de diciembre. El hecho quedó registrado en videos de cámaras de seguridad privada de algunas viviendas, así como en los celulares de algunas personas que se alistaban para quemar monigotes en la calle y fueron sorprendidas por un sujeto que empezó a disparar a pesar de que había niños y adultos mayores en ese sitio. [Ver más](#)



### Sujetos armados que se trasladaban en motos causaron zozobra afuera de hospital Monte Sinaí; la Policía ejecutó operativo ante la situación Tanto familiares, pacientes y personal de salud se asustaron. El Universo

Momentos de pánico vivieron decenas de ciudadanos y familiares de pacientes la tarde de este lunes 2 de enero en los exteriores del hospital Monte Sinaí, en el noroeste de Guayaquil, ya que antisociales motorizados y armados circulaban por la avenida principal. Según testigos, los sujetos recorrían las afueras del hospital con el fin de ingresar ya que allí estaba internado un ciudadano herido de bala al que supuestamente querían asesinar. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 03 de enero 2023

|  |  |
|--|--|
| <p><b>Vecinos del Cristo del Consuelo donde hubo ataque con explosivos conforman fundación con la que prevén ayudar a erradicar la violencia. El Universo</b></p> <p>Luego del ataque con explosivos perpetrado el 14 de agosto pasado en las calles Décima entre la I y la H, los moradores de este sector del Cristo del Consuelo se han organizado para desarrollar iniciativas que apuntan a la erradicación de la violencia criminal partiendo desde los más pequeños. Fiama Mercado, una de las moradoras cuya casa se hundió luego de dicho atentado, refiere que la tragedia les dejó una enseñanza: organizarse y luchar unidos por sus derechos ante las instancias estatales. Así surgió la idea de crear la fundación Transforma, que está en proceso de obtener personería jurídica. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>La administración de justicia está tomada y no se puede hacer nada si no se reforman la Constitución y las leyes, dice Roberto Gómez, expresidente de la Corte Suprema de Justicia. El Universo</b></p> <p>La Función Judicial del país atraviesa una crisis escandalosa. Así lo afirma Roberto Gómez Mera, expresidente de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), para quien lo más importante y que no se debe repetir en el 2023 es que los muchos jueces corruptos que están en el sistema sigan actuando con libertad, lo que dice lleva al país al abismo. Además, subraya que el presupuesto de este poder del Estado tiene que aumentarse, porque se trata de la instancia más importante y de la que depende todo para un buen funcionamiento del país. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>Con misas y hasta con marchas pidiendo justicia, así iniciarán candidatos sus campañas en Manabí. El Universo</b></p> <p>El inicio de la campaña política con miras a las elecciones seccionales del 5 de febrero próximo estará ligado a pedidos de seguridad, más aún cuando dos candidatos sufrieron atentados, en el que uno de ellos tuvo graves lesiones en el organismo que aún le impiden salir del hospital adonde fue alojado tras ese intento de asesinato. El pasado 20 de diciembre Javier Pincay, candidato a alcalde de Portoviejo por los movimientos Avanza y Machete (listas 8 y 61), sufrió un atentado con arma de fuego. De ese hecho no se detuvo a nadie al momento, pero el aspirante al sillón municipal de la capital de Manabí permanece con pronóstico reservado, aunque ya salió del área de Cuidados Intensivos del hospital de Solca. <a href="#">Ver más</a></p> |  |
| <p><b>FFAAECUADOR</b></p> <p>@FFAAECUADOR Garantizamos la seguridad de la población ejecutando operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en las provincias de <b>#Chimborazo</b>, <b>#Esmeraldas</b>, <b>#Manabí</b>, <b>#Guayas</b> y <b>#Galapagos</b>. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>@FuerzaAereaEc</b></p> <p>"A cualquier hora y en cualquier lugar" continuamos cumpliendo con nuestra misión institucional. El equipo de vuelo DHC-6 Twin Otter de la Fuerza Aérea Ecuatoriana realizó una misión de evacuación aeromédica. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>@armada_ecuador</b></p> <p>#Guayaquil   La Capitania de Puerto de Guayaquil realizó la aprehensión de 02 ciudadanos que presuntamente cometían asaltos a embarcaciones de pescadores artesanales en los esteros del Río Guayas. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>@armada_ecuador</b></p> <p>#Galapagos   Comprometidos en la salvaguarda de la vida humana en el mar, realizamos control de embarcaciones, transporte personas y de las actividades marítimas que se realizan en la Región Insular. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |

## COYUNTURA

|   |  |
|---|--|
| <p><b>Ecuador entre la 'Marea Rosa' y el apoyo de Estados Unidos. La Hora</b></p> <p>En 2023, la diplomacia ecuatoriana tendrá que vérselas con una región dividida, potencias en disputa y el problema transnacional de la seguridad. Esto cuando resulta improbable una metamorfosis radical como vivimos en el pasado. En medio de un mundo que luce incierto, las alianzas y prioridades de Ecuador —en contraste— resultan muy claras en este nuevo año que empieza. Tanto el perfil del gobierno actual, como la relación personal entre el presidente Guillermo Lasso y su par norteamericano Joe Biden, han dado pie a una relación muy cercana con los Estados Unidos. <a href="#">Ver más</a>, <a href="#">Nota referente: Expreso</a></p>  |  |
| <p><b>El presidente Guillermo Lasso se reunió en Brasil con delegación de alto nivel de Corea del Sur. El Universo</b></p> <p>A través de Twitter, el mandatario Guillermo Lasso informó que se reunió con la delegación de alto nivel de Corea del Sur que también se encuentra en Brasil y que participó el domingo 1 de enero en la posesión de Luiz Inácio Lula da Silva como presidente. Según las publicaciones de Lasso, durante la cita bilateral abordaron aspectos que beneficien mutuamente a Ecuador y Corea del Sur. La delegación asiática está liderada por Chung Jin-suk, vicepresidente de la Asamblea Nacional de Corea del Sur y enviado especial del presidente de ese país, Yoon Suk-yeol. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>Richard Gómez avanza pese a la falta de resolución judicial sobre vocalía del IESS. Expreso</b></p> <p>Una medida adelantada. Pese a la falta de resolución judicial sobre la vocalía de los trabajadores en el Consejo Directivo del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS), Richard Gómez Lozano, presidente de la Central Unitaria de Trabajadores, realizó su declaración patrimonial de inicio de gestión como representante de los asegurados. El documento reposa en el portal institucional de la Contraloría General del Estado (CGE), sin embargo, en la página de autoridades del Seguro Social aún aparece Luis Clavijo como el representante de los trabajadores en el Consejo Directivo. Este Diario buscó declaraciones del Instituto, pero aún no ha habido respuesta al requerimiento planteado. <a href="#">Ver más</a></p> |  |



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 03 de enero 2023

|   |  |
|---|--|
| <p><b>Cpccs pedirá una nueva terna para designar al vocal del Consejo de la Judicatura. El Comercio</b></p> <p>En la sesión extraordinaria de este 2 de enero del 2023 estaba previsto que los cuatro consejeros de mayoría del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs) designen al vocal del Consejo de la Judicatura, sin embargo, no llegaron a un acuerdo. El pasado 18 de diciembre del 2022, el Pleno conoció la terna remitida por la Corte Nacional de Justicia, la misma que estaba integrada por los juristas Wilman Terán Carrillo, Mercedes Caicedo Aldaz y Luis Rivera Velasco. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>La exportación no petrolera de Ecuador a Brasil disminuyó en 4 %, mientras que la importación aumentó a 42 %, según reporte de Fedexpor. El Universo</b></p> <p>En un 4 % disminuyeron las exportaciones no petroleras de Ecuador a Brasil, mientras que en un 42 % aumentaron las importaciones no petroleras desde ese país hacia territorio ecuatoriano, entre enero y octubre del 2022, según un reporte elaborado por la Federación Ecuatoriana de Exportaciones (Fedexpor). El mandatario Guillermo Lasso se encuentra en Brasil en un viaje oficial, en el cual además de asistir a la posesión de Luiz Inácio Lula da Silva como presidente de ese país, ha mantenido reuniones para fortalecer las relaciones. "Saludamos con el presidente @LulaOficial. Fortalecer las relaciones con la República de Brasil, en beneficio de ambas naciones, es un objetivo que compartimos. Éxitos en su mandato, presidente", escribió Lasso. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>Aumenta control para evitar lavado de activos en cooperativas. Primicias</b></p> <p>Las cooperativas con activos menores a USD 5 millones deberán realizar procesos de investigación cuando un cliente deposite más de USD 10.000. La Junta de Política y Regulación Financiera emitió una resolución que obliga a las cooperativas a realizar procesos de investigación a los clientes que hagan depósitos mayores a USD 10.000. Estos procesos se conocen como "debida diligencia". <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>'Autocuidado', equipos de avanzada en recorridos o simplemente usar redes sociales para promocionarse: las estrategias de los partidos para cuidar la seguridad de los candidatos en la campaña. El Universo</b></p> <p>Para precautelar la seguridad de los candidatos durante esta campaña electoral que se pinta de cierto riesgo por los problemas de violencia que encara el país, los partidos y movimientos políticos no contratarán seguridad privada porque no cuentan con el presupuesto para ello y aunque existiera, dicen, ese rubro lo emplean para otros fines. Los representantes de las organizaciones políticas consultadas comentaron que recurrirán a la Policía Nacional en caso de ser necesario, mientras que otros dicen que se cuidarán unos a otros, saldrán en grupos y confían en que contarán con el apoyo de la gente de los sectores a los que visiten. Además, han establecido horarios para los recorridos y las redes sociales serán fundamental para compartir las propuestas. <a href="#">Ver más</a></p> |  |
| <p><b>Definiciones judiciales en los casos Las Torres y China CAMC quedan para el 2023; el excontralor Pablo Celi es procesado en ambas causas. El Universo</b></p> <p>A la espera de que jueces emitan una resolución judicial es como terminan en 2022 los casos por delincuencia organizada Las Torres y por cohecho China CAMC, procesos penales que, a más de compartir como eje de investigación el supuesto desvanecimiento de glosas en la Contraloría General del Estado (CGE) a cambio de beneficios económicos, también comparten investigados, como el excontralor Pablo Celi, su hermano Esteban y el empresario Pedro Saona. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>Dos semanas claves se vienen para determinar si feriado pasa factura con repunte de casos de afecciones respiratorias. El Universo</b></p> <p>Enero podría registrar un escenario de incremento de casos de COVID-19 si las personas no tomaron las precauciones en el feriado. Tras estos dos feriados podría haber un incremento de afectados con afecciones respiratorias, estiman médicos. Iván Lima Lucero, médico especialista en medicina de emergencias y medicina crítica del hospital Vozandes, sostuvo que hace tres a cuatro semanas, desde que empezó la temporada invernal, ha habido aumento de casos. Esto, sobre todo, en niños y grupos vulnerables, adultos mayores que padecen enfermedades como hipertensión o diabetes, aunque hubo una leve tendencia a la baja, pero indicó que habrá que ver qué pasa después de las reuniones familiares y del movimiento poblacional. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>Solo 107 personas hacen teletrabajo en Ecuador al terminar el 2022, año que empezó con 2.500 contratados con esa modalidad. El Universo</b></p> <p>Lleva más de cinco años trabajando para una empresa privada en la provincia de Manabí. Joaquín aún recuerda aquel 2020 cuando se salvó de ser despedido y pasó a trabajar en su casa. Ya en el 2021 regresó a su oficina, aunque cuando se detectaba el contagio de algún compañero, volvía a teletrabajar. De hecho, Joaquín se contagió dos veces del COVID-19. Para el 2022, el joven trabajó 100 % presencial, aunque esperaba que la empresa adoptara la modalidad mixta o híbrida, esto es, estar en oficina unos días y otros laborar desde casa. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>Ecuatorianos integran el nuevo récord de migrantes en Panamá. Primicias</b></p> <p>Las autoridades de Panamá informaron que están desbordados por la llegada de migrantes, que intentan cruzar la peligrosa selva del Darién con rumbo a Estados Unidos. Los migrantes que llegaron a Panamá alcanzaron un nuevo récord de 248.283 personas, informaron las autoridades de la nación centroamericana. En su mayoría, los viajeros buscan cruzar la peligrosa y remota región del Darién y el destino final es a Estados Unidos. <a href="#">Ver más</a>, <a href="#">Nota referente: La Hora</a></p>  |  |
| <p><b>Expertos creen que ola de covid en China no debe preocupar al mundo. El Comercio</b></p> <p>Expertos en covid-19 consideran que lo que está sucediendo en China, con una explosión de contagios durante las últimas semanas, es consecuencia de su "falta de inmunidad" y no creen que sea motivo de preocupación para el resto del mundo. En declaraciones a Onda Vasca, recogidas por Europa Press, los expertos han analizado el auge de contagios del covid-19 en China y su posible influencia en el resto de países. En este sentido, el microbiólogo Ignacio López-Goñi aseguró que se debería "mantener la calma y no estar preocupados", ya que aunque hay que "estar vigilantes", porque la pandemia continúa, todo apunta a que "las variantes que están en transmisión comunitaria en China son las mismas que en el resto del planeta" de tal forma que "no están surgiendo nuevos virus". <a href="#">Ver más</a></p>   |  |



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 03 de enero 2023

## OPINIÓN

### ¿Podría ser 2023 el año político de Lasso? Thalía Flores Y Flores. Primicias

Los rituales de rigor se cumplieron usando el fuego que redujo a cenizas todo lo malo ocurrido durante el 'annus horribilis' que terminó, y que los ecuatorianos han preferido olvidar, confiados en haber también purificado 2023, que acaba de comenzar. Sin tiempo siquiera para tomar un respiro, apenas iniciado el año, este 3 de enero ha comenzado la campaña electoral para elegir las nuevas autoridades de ciudades y provincias, y para que el país responda ocho preguntas de un referéndum planteado por el Ejecutivo. El gran historiador y militar griego Tucídides decía que la historia es un incesante volver a empezar. [Ver más](#)



### Perspectivas de la economía de Ecuador en 2023. Luis Espinosa Goded. Primicias

Llega un año nuevo y con él hermosas tradiciones: quemar años viejos, las viudas, los fuegos artificiales... en otros lugares son las uvas y el concierto de Año Nuevo de Viena. Y para los economistas también hay una tradición muy arraigada: La de predecir cómo será la economía en el año entrante. Distintos economistas sacan la bola de cristal, miran los astros, escudriñan los vuelos de las aves, analizan los posos del café, echan las cartas... Para intentar averiguar aquello que no se puede conocer, pues cómo irá la economía, va a depender de lo que hagan los actores de esa economía y de toda la humanidad. [Ver más](#)



### Ojalá en este 2023 plantemos las semillas nacionales del desarrollo. El Comercio

La economía de Ecuador, incluso desde antes de que el territorio se llamara oficialmente como tal, ha vivido varias épocas de expansión económica; etapas a las que suele de manera genérica llamarse como boom de esto a aquello, en relación a algún tipo de producto. Así, durante parte de la Colonia, la Real Audiencia de Quito vivió un boom de los textiles. Y ya en la época republicana, el país tuvo momentos de apogeo con el cacao, el banano y luego el petróleo. Las características principales de estas etapas han sido su relativamente corta duración, que en la mayoría de los casos beneficiaron a grupos poblacionales específicos y la escasa capacidad nacional para aprovechar los ingresos que estos periodos expansivos, sobre todo desde mediados del siglo XX, han generado también para las arcas estatales. [Ver más](#)



### ¿Para qué sirven? Walter Spurrier Baquerizo. El Comercio

Me refiero a las empresas públicas. Sabemos para qué las queremos. El Ecuador requiere de servicios básicos complejos: suministro de combustible, luz eléctrica, telecomunicaciones. País pequeño, no puede depender de empresas globalizadas que priorizan sus metas corporativas por sobre las nacionales. En cambio, las empresas estatales tienen como objetivo servir al país siguiendo los lineamientos del plan de desarrollo, capacitan personal nacional y radican tecnología. Es un concepto casi imposible de rebatir. [Ver más](#)



### El financiamiento de las campañas electorales. Rosalía Arteaga Serrano. El Telégrafo

Iniciamos el año y nos adentramos de lleno en una campaña electoral, esta vez de autoridades seccionales. Sabemos que para que se viva la democracia, los procesos electorales son fundamentales, porque permiten que el pueblo se exprese en las urnas para elegir a sus mandatarios, también para pronunciarse con relación a temas de importancia en las consultas populares. Una de las preocupaciones que siempre están presentes, y no solo en nuestro país, es la que tiene que ver con el financiamiento de las campañas electorales, por saber de dónde proviene el dinero que se usa para promover las candidaturas, así como también el grado de compromiso que adquieren los candidatos, futuras autoridades, con quienes financian estos dineros. [Ver más](#)



### Ignorando a los que se van. Salvatore Foti. La Hora

Hay hechos de fundamental importancia nacional que muchos estamos ignorando y pasando por alto —incluidas las autoridades y los políticos, quienes evidentemente siguen siendo insensibles a los reales males del país—. A las autoridades no les importa lo que ocurre en Ecuador y siguen engañándose y engañándonos, poniendo a relucir supuestos logros que el ciudadano común no solamente no ve, sino que hasta le suenan a burla. Por esto en Ecuador ha vuelto el fantasma de la migración, que tiene características humanas y sociales sobre las cuales nadie quiere reflexionar ni, peor aun, plantear soluciones. [Ver más](#)



### La oportunidad de la consulta. Rosa Torres. Expreso

Las redes de corrupción, las que están enquistadas en las instituciones del Estado, las que se guardan en sus bolsillos un porcentaje del 20 al 30 % - y si no es más- de los contratos firmados con el Estado, son los que tienen a los habitantes de este país sumidos en la desatención nacional y local. Esas personas, que se han quedado por años con una buena parte del dinero de las arcas públicas, que lo han sacado del país para guardarlo en bancos del exterior, son las que han dejado sin atención sanitaria a los enfermos, las que han mermado la obra pública, las que han impedido el acceso a los servicios básicos, son las que hay que dejar que sean juzgadas en otros países, como Estados Unidos, cuando estos descubren sus fechorías. [Ver más](#)



### La política. Rodrigo Santillán Peralbo. La Hora

Suele afirmarse que la política es el ejercicio del poder con el objetivo de servir a los pueblos para satisfacer sus intereses y necesidades, pero hay políticos —en el sistema capitalista— que mienten y engañan con descaradas ofertas para conseguir votos que les permitan alcanzar una determinada función pública que encubre sus egos, y, desde la desmemoria, burlarse de los ciudadanos que confiaron en falsas promesas. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 03 de enero 2023

|   |  |
|---|--|
| <p><b>¿Dicho y hecho? Alejandro Querejeta Barceló. La Hora</b><br/>         La carrera por las próximas elecciones se ha venido desenvolviendo sin ningún recato ni disimulo, pese a la "vigilancia" del CNE. Junto con ella, están las encuestas. Nos queda, hasta ahora, un reguero de interrogantes y de consecuencias. De las interrogantes surge la pregunta de si, finalmente, volveremos a contemplar los intentos de la oposición, con una mayoría más sólida, de maniatar o deponer al régimen de Guillermo Lasso. De las consecuencias, si esto se da, surge la más grave: la prolongación en la escena política del caos institucional y sus efectos absolutamente negativos. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>Candidatos con proceso penal. Rafael Oyarte. Expreso</b><br/>         La Constitución de 1998 impedía la candidatura de quien, dentro de un proceso penal por delito sancionado con reclusión (entre los que se cuentan los de corrupción), se encontraba dentro de la etapa plenaria, configurando una inhabilitación relativa, pues, en caso de absolución la incapacidad se saneaba, pero si se producía la condena, el impedimento se tomaba perpetuo. Nótese que la inhabilitación no se producía con la mera denuncia o la apertura de una investigación previa, ni con una formulación de cargos y el inicio de la etapa de instrucción fiscal: el impedimento ocurría si, con acusación fiscal, el juez decidía llamar a juicio. El constituyente de 2008 decidió eliminar esta inhabilitación relativa, alegando que contravenía el principio de inocencia, criterio erróneo que esgrimió la actual Corte Constitucional cuando rechazó la iniciativa de reforma parcial destinada a recobrar este impedimento (Dictamen N° 4-19-RC/19). <a href="#">Ver más</a></p> |  |

## RADIO Y TELEVISIÓN

|   |  |
|---|--|
| Cáceres está involucrado en el femicidio de Ma. Belén Bernal. <b>Ecuavisa 2-enero-2023</b>      |  |
| Consejo de participación devuelve tema para consejo de judicatura. <b>Ecuavisa 2-enero-2023</b> |  |
| Petroecuador ya asumió la operación de bloques 16 y 67. <b>Ecuavisa 2-enero-2022</b>            |  |
| Subió positividad por Covid-19. <b>Ecuavisa 2-dic-2022</b>                                      |  |
| El Cotopaxi tuvo emisiones de gas, de hasta 500 metros. <b>Ecuavisa 2-enero-2022</b>            |  |
| Pugna por vocalía en el IESS. <b>Ecuavisa 2-enero-2023</b>                                      |  |
| Pago del impuesto a la renta. <b>Ecuavisa 2-enero-2022</b>                                      |  |
| Lasso volvió de la posesión presidencial de Lula Da Silva. <b>Ecuavisa 2-enero-2023</b>         |  |